

Excitamos a los campesinos a que no firmen contratos de arrendamiento y a que no desalojen las parcelas que hayan cultivado en latifundios incultos.

"TRABAJO"

Órgano del Partido Comunista

AURELIANO GOMEZ

Editor

EDGAR CARVAJAL

Administrador

GUILLERMO GREEN

Secretario de Correspondencia

JOSE Fco. MORALES

Jefe de la Brigada



"TRABAJO"

APARTADO

1386

TELEFONO

2410

AÑO VII

NUMERO

246

San José C. R.

San José, Costa Rica, sábado 3 de Julio de 1937

Vale 0.10 Céntimos el número

★ La tierra es de quien la trabaja ★

El Partido Comunista juzga necesario alertar a todos los agricultores que cultiven tierras sin estar respaldados por título de la propiedad acerca de una maniobra que están poniendo en práctica los latifundistas para despojarlos. Estos señores se acercan al llamado "parásito" y le piden que desocupe la tierra que ha cultivado tal vez durante muchos años. Si el campesino pone reparos, el latifundista le ofrece dejarle la tierra gratuitamente

te a cambio de que le firme un contrato de arrendamiento. Aquí es donde está el lazo. El campesino, ingenuamente, firma el contrato y pone en esa forma en manos del terrateniente el arma con que habrá de despojarlo más tarde.

El Presidente de la República ha prometido de manera formal y pública que durante su administración ningún campesino será desalojado de la tierra

que haya cultivado en latifundios ajenos. Los campesinos podrán ampararse a esa promesa del Presidente y pedirle a éste que la cumpla, en cualquier momento. Sin embargo, esa promesa no podrá obrar a los que hayan firmado contratos de arrendamiento. Posiblemente tampoco puedan beneficiarse esos agricultores con la legislación agraria que comienza a tramitar el Congreso en estos momentos para su beneficio.

Por todas esas razones, nosotros excitamos a los campesinos a que no firmen contratos de arrendamiento y a que no desalojen las parcelas que hayan cultivado en latifundios incultos, la tierra es de quien la trabaja. Así lo dijo el mismo Presidente de la República al formular una promesa que sólo podrá ser realidad si el campesino pobre del país se comprometa alrededor de ella.

El Ejército Rojo hará morder el polvo a los bandidos fascistas si se atreven a atacar a la U. R. S. S.

La Unión Soviética quiere la paz, pero no permitirá que le toquen una pulgada de su territorio.

Cuando más tirante se presenta la situación europea, debido a la abierta intervención de las potencias fascistas en España, a la desencadenada guerra de invasión, como obedeciendo a una consigna emanada de algún centro director y guerrero, estalla el conflicto en el Lejano Oriente y la provocación se repite allá lejos, con el hundimiento de los barcos soviéticos.

Es indiscutible que detrás de este nuevo conflicto se agitan las mismas sombras negras que han

torturado el cuerpo de la pobre España, la sombra del señor de la guerra, de Hitler, el hombre oscuro de la situación mundial, que exprime en la sombra el pacto germano-nipón, poderoso instrumento de ataque contra la Unión Soviética.

Todas las vacilaciones de las potencias democráticas, todas sus concesiones, que casi aparecen como traición a su papel de opo-

sitores al fascismo, al que han entregado atado de pies y manos al pueblo español, han sido in-

suficientes para impedir que esta nueva provocación se produzca en condiciones tales que amenazara dar al traste con la paz del mundo.

No bastan para Hitler las minas de hierro de Bilbao, no basta cercar a Francia por el sur, no son suficientes sus intentos de incursión en Austria y en la Europa del sud-este; Mussolini no puede estar satisfecho con Abisinia, con las Baleares, con sus posiciones futuras en Marruecos en caso de triunfar Fran-

co. Es preciso algo más, es preciso que pase a poder de ellos los fértiles campos de la Ucrania Soviética, que vuelvan a tener el derecho de explotar inhumanamente a los ciento ochenta millones de libres ciudadanos soviéticos. Y allí está el aliado indispensable, el Japón, la potencia imperialista que pretende la hegemonía en el Oriente, que seguramente aparecerá a los ojos de Hitler como el representante oriental del saire puros, como un hijo menor de la raza escogida.

Y mientras la agresión fascista se desarrolla en todos los frentes, en oriente y en occidente, las "diplomáticas" potencias democráticas siguen discutiendo la posición frente al problema español, si se debe o no abandonar la neutralidad, si se puede o no hacer a las potencias fascistas el desaire de tomar solos el control de las costas españolas y millonarias por el estio.

La situación mundial es situación de guerra. Las provocacio-

nes han llegado a tal límite que un nuevo retroceso ante el impulso reaccionario significará un robustecimiento de esta reacción, nuevas provocaciones posteriores, en condiciones mucho más desventajosas para la democracia, y el riesgo de que la democracia y el progreso desaparezcan arrastrados por el torbellino fascista. De allí la actitud resuelta de la Unión Soviética ante el conflicto oriental y por fin una de las potencias democráticas se pasa a la sexta página

Los desahogos de Jorge Volio contra el P. C. | TRABAJADORES: La Ley de Accidentes de Trabajo va a ser modificada y vosotros estáis durmiendo. Si no despertáis podéis llevaros una sorpresa desagradable

EDITORIAL

Frente Al Nuevo Proceso Electoral

Cada vez más nos afirmamos en nuestra tesis de que la única clase con vigor para transformar las condiciones sociales existentes, superándolas, en beneficio de los pueblos y de los hombres, es la clase trabajadora, orientada por la doctrina marxista. Cada vez los hechos de nuestra historia política nos demuestran con evidencia el irremediable fracaso de los movimientos sociales dirigidos por caudillos de ideología inconsistente o de ninguna ideología, que han querido, o motiendoci con esto una grave desorientación en las masas populares, presentarse ellos, por sí mismos, como un programa y como única fuente de reivindicaciones sociales. Un caso típico en este sentido es el de Jorge Volio, cuyas recientes declaraciones en "Diario de Costa Rica" son una confesión más de su ya conocida incapacidad política. Incapacidad de sobra demostrada por nuestro compañero Manuel Mora cuando analizó con documentos y hechos, frente a frente del propio Volio, su actuación

de pseudo reformista y caudillo de la revolución vivente, en la jornada parlamentaria del 12 de Junio de 1934.

Por eso no nos sorprenden sus declaraciones de ahora en que aprovecha la coyuntura del reportaje para presentarnos a los comunistas como los modernos bárbaros y al propio tiempo para dolerse de que seamos nosotros los bárbaros los que le hemos usurpado su puesto en la dirección de las masas populares. Pero quién entiende a Jorge Volio? Si la cabeza del caudillo de la revolución vivente no es más que una olla de grillos. Para demostrar que el Partido Comunista de Costa Rica, no fue un usurpador de la pretendida labor de inquietud social que dice Volio promovió en nuestro país su partido reformista, basta con recordar lo que Manuel Mora dijo a este propósito en el discurso arriba aludido "El Partido Comunista de Costa Rica se fundó en 1930 y por esa época ya estaba Volio en el país y asistió al Congreso, **Pasa a la sexta página**

La campaña electoral ha dado comienzo en varias provincias. Multitud de interesados en ser electos diputados, algunos, sin más credenciales que su ambición, se movilizan y tratan de movilizar al pueblo alrededor de sus desteñidas figuras. Aquí y allá se barajan nombres, pero en ninguna parte—al menos que nosotros sepamos—, se agitan plataformas concretas. El pueblo parece no comprender lo que a él le debe importar deben ser sus reivindicaciones y no las cualidades personales de sus candidatos, que revisten una importancia secundaria.

Cierto es que algo ha logrado ya nuestro partido en el sentido de dar a la política un carácter distinto del que ha tenido tradicionalmente. Pero es preciso confesar que la masa mayor del electorado continúa en las mismas prácticas de antes y que los politiqueros al servicio del imperialismo y de la clase dominante continúan teniendo rebaños baratos y dóciles que conducir. Nosotros sabemos que esto no continuará siendo así por mucho tiempo. Que la labor que lenta pero firmemente hemos venido realizando, antes de poco tiempo habrá trascendido a las amplias masas populares y que entonces el pueblo militará en su propio partido y luchará por sus auténticas reivindicaciones.

En relación con esta cuestión han llegado a la secretaría del Partido varias notas de diferentes provincias, en **Pasa a la sexta página**

Personeros del Gobierno discuten en ese momento un proyecto de ley tendiente a modificar la actual legislación sobre accidentes de Trabajo. Los sindicatos obreros quisieron intervenir, por medio de sus representantes, en esas deliberaciones, sin conseguirlo. El Gobierno les denegó su petición. En esas condiciones, las organizaciones obreras están ignorantes de lo que se discute en las alturas, muchas de ellas hasta abrigan la sospecha de que un golpe grave se le prepara a la clase trabajadora.

Ante esta situación, el Partido Comunista cree de su deber llamar a todas las organizaciones obreras a la vigilancia de sus derechos. Cuando el Congreso haya promulgado la nueva ley, será muy tarde para actuar. Entonces de nada servirán las

lamentaciones. Este es el momento de actuar. Este es el momento de seccionar. El problema de que ahora tratamos es digno de mayor atención que el mismo problema electoral que ya comienza a interesar a la opinión pública.

El partido Comunista advierte: que esta de acuerdo en que la Ley de Accidentes de Trabajo debe modificarse, así lo ha declarado en dos programas mínimos que el país conoce.

Pero que esas modificaciones deben tener estos tres objetivos principales: cubrir al campesinado, aumentar las tarifas de la indemnización, poner más al alcance del trabajador la transacción de los procesos por accidentes, y darle a las enfermedades profesionales el carácter de accidentes de trabajo

MITIN

Salón Central a las 7.30 de la noche. Hablarán los c.c. R. Guzmán y E. Jiménez

La CROM de México, organización reaccionaria, se declara contra Comunismo y Fascismo.

A grandes letras y en primera página, aparece en "Diario de Costa Rica" del martes próximo pasado la noticia que nos sirve para titular esta nota. Esta declaración de la CROM, contraria por igual al comunismo como a fascismo, debe haber satisfecho bastante a un cierto número de tímidos liberales que tenemos por acá, quienes hacen poderíos por situarse en el "centro", por situarse del lado de la "democracia pero contra los extremistas de la izquierda y de la derecha." Es de suponer, que quienes así piensan se hayan visto reforzados en su posición cuando han leído que una central sindical "nada menos que en México, se ha declarado como ellos, contra todos los extremismos." Nosotros vamos a tener más remedio que desilusionarlos. Nos lo impone así el deber en que estamos de poner en claro, ante las verdaderas fuerzas democráticas del país, el sentido de lo que está ocurriendo en México y, más concretamente, el sentido que tiene el reciente pronunciamiento de la CROM.

¿Qué es la CROM y quién la dirige? La CROM fué durante algún tiempo una central sindical que agrupaba una masa importante de los

trabajadores mexicanos. Tal ocurría en la época en que todavía Calles gobernaba, directa o indirectamente México. La dirección de esta central cayó en manos de hombres como Luis Morones, quienes se enriquecieron rápidamente, sirviendo los intereses de la burguesía mexicana dentro de las filas del proletariado. Morones, íntimo amigo de Calles, fué a su tiempo desmascarado por los verdaderos líderes del movimiento obrero mexicano. El desprestigio de la CROM produjo rápidamente el desbande de las organizaciones sindicales que la integraban. La C. T. M. vino a ser en lo sucesivo la única central sindical del proletariado azteca y la CROM se transformó en una secta contra-revolucionaria. La política progresiva de Cárdenas exasperó a Calles, quien comenzó a prepararse con la cooperación de Morones y otros tipos de su misma ralea, un golpe contra-revolucionario. Calles y Morones acusaban a Cárdenas de conducir a México hacia el comunismo. Bajo la dirección de Calles y Morones se llevaron a cabo varios actos terroristas. Cárdenas reaccionó energicamente y

ambos fueron expulsados del suelo mexicano. En el presente momento la CROM es una raquítica organización de elementos contra-revolucionarios: quienes conspiran junto con la gran burguesía mexicana contra el actual régimen de Cárdenas con miras al establecimiento de un gobierno de tipo fascista. El hecho de que se declaren enemigos del fascio no debe sorprender a nadie. El hecho de que se declaren enemigos del fascio no debe sorprender a nadie. Si así no lo hicieran, anularían desde un principio todas las posibilidades de éxito de sus actividades. Tal es, pues la organización que se declara en México contra el comunismo y contra el fascismo. Serán así también los elementos que aquí se pronuncian en el mismo sentido? Nosotros lo sospechamos. Por lo menos, es un hecho que la mayor parte de los que aquí se declaran partidarios de la democracia pero contrarios a toda colaboración con nosotros, son falsos democratas. No es posible ser amigo de la libertad y negarse al mismo tiempo a colaborar con los que hoy por hoy somos sus mejores y más ardientes defensores.

Aplaudimos la actitud de la Federación Gráfica.

Los periódicos de la semana han informado del conflicto surgido como consecuencia de la rebaja de tarifas de salarios en el departamento de linotipos de la Imprenta Nacional. Según informes que tenemos, y que la prensa consigna en parte, los linotipistas abandonaron su trabajo al ser notificados respecto de la baja de sus salarios e inmediatamente la Federación Gráfica, pese a que los tipógrafos de la Imprenta Nacional no pertene-

cen a su asociación, tomó cartas en el asunto, interviniendo cerca de la Oficina Técnica del Trabajo en favor de los obreros retirados y contra la rebaja de tarifas. Posteriormente, la Directiva de la Federación Gráfica se dirigió por medio del Presidente al Primer Mandatario de la Nación, protestando por lo ocurrido y manifestando que tales hechos estaban en pugna con la política que en materia de sueldos y salarios él había ofrecido re-

cientemente al país. Así mismo, reclamaban el derecho que asistía a los tipógrafos de la Imprenta Nacional de asociarse con sus demás compañeros de gremio en el seno de la Federación Gráfica. Al escribir esta nota no sabemos la suerte que hayan corrido las gestiones de la Directiva de la F. G., pero en todo caso, nosotros aplaudimos su intervención en este asunto, acto que revela un alto espíritu de solidaridad.

Los trabajadores que fueron llevados a las minas de Manganeso en Guanacaste, apoyan a su compañero

Sr. Director de TRABAJO
San José

En el N.º de TRABAJO de fecha 20 del corriente apareció un informe de nuestro compañero Fidel Quesada, sobre el trato que se dió a los trabajadores que fueron a las minas de manganeso. En algunos periódicos se ha tratado de desmentir dicho informe, por lo cual creemos nuestro

deber declarar públicamente lo dicho por Fidel Quesada es absolutamente cierto. Al mismo tiempo advertimos a todos los trabajadores del país que no se dejen sorprender por esa compañía explotadora del manganeso y de las fuerzas humanas del país. Fuimos compañeros de viaje de Fidel Quesada. Hay que tomar en cuenta que éramos 97, pero los que fir-

mamos esta declaración somos sólo los trabajadores de Guadalupe que fuimos con él. A los otros no los hemos podido encontrar para que la firmen también. Rafael Ramírez, Alcides Calderón, Alberto Ortiz, Roberto Méndez, Cristóbal Camacho, José Ml. González Rafael Jiménez, J. C. Navarro, Luis Fernández, José Angel Fonseca, Luis Chavarría.

Nociones de Fisiología y Dietética

Colaboración del compañero F. F.

FISIOLOGIA: Ciencia que estudia la vida y las funciones de los Organos del cuerpo, mediante las cuales se mantiene la vida.

Empezamos nuestras nociones recordando un libro del Dr. en Medicina J. Has'kel Kriz, de San Francisco de California, cuyo capítulo final se titula "Justicia Social Económica, base de la salud y de la libertad". Debemos aclarar que dicha médico no está afiliado o ningún partido político, pe-

ro él comprende que sin justicia económica dentro de la sociedad, no pueden existir ni salud y libertad. Nosotros, que formamos parte de la vanguardia del proletariado, no podemos desvincular los males que afligen a la humanidad, del anticapitalista sistema capitalista cuyo único gema es la

obtención de buenas utilidades en cualquiera empresa.

Al delinear científicamente un plan de nutrición, no queda más camino que atacar despiadadamente el orden actual, para despejar la inteligencia del pueblo de la niebla que el régimen capitalista ha echado sobre ella con fines lucrativos y ajenos a toda verdad. Por ese motivo no podríamos tratar el asunto de la nutrición, siu dejar a un lado la desnutrición, que es el fenómeno sobre el cual se asienta el capitalismo. Podemos decir que el capitalismo se nutre con la desnutrición de las masas trabajadoras.

En una ocasión el c. Manuel Mora presentó al Congreso un proyecto de ley de salario mínimo, en el que no podía pasar por alto el asunto de la dietética. En dicha ocasión el c. Mora, al referirse a la alimentación de los trabajadores dijo: "se entiende por alimentación, las siguientes comidas: arroz, frijoles, carne, huevos, leche, frutas y verduras". Pero la masa trabajadora está muy lejos de tener esa alimentación, y menos en estos momentos en que hasta el arroz y los frijoles se han puesto fuera de su alcance!

No faltarán compañeros que piensen y digan que vale más, en la actual situación económica del trabajador, que éste no sepa que cosas son las que el individuo necesita comer para nutrirse de verdad. El capitalismo se ha cuidado bien de no desvanecer de la mente del pueblo la idea de que es más feliz un ignorante que un estudioso. La ignorancia no hará nunca la felicidad de los pueblos. Sobre la ignorancia del pueblo se extiende lozana la explotación capitalista. Cómo puede haber felicidad en el hecho de cerrar los ojos frente al peligro que avanza?

Si nosotros comenzamos estas nociones de fisiología y de alimentación inteligente en el preciso momento en que todos los artículos de primera necesidad están por las nubes, es precisamente con el deseo de despertar el anhelo de combatividad en los trabajadores más inteligentes. Además, el obrero y el peón deben comprender que hoy día no trabajan ni para ganarse los frijoles.

Pasa a la 5ª. página

SALON 8 DE MAYO

CUADRO "THALIA"

Domingo 4 de Julio de 1937
A LAS 7.30 p.m.

Gran Velada artística por el elenco THALIA bajo el siguiente

PROGRAMA

I PARTE

- 1º.— Obertura por la orquesta
- 2º.— EXITO SIN PRECEDENTE. Estreno Cañonaso!! Subirá a escena la divertida comedia de carácter revolucionario, en dos actos y en prosa, original del compañero Abel Dobles Chacón, que se titula:

ELLOS Y NOSOTROS

REPARTO

- Ester.....Sta. C. Valerín
- José.....Sr. Aureliano Gómez
- Víctor.....Sr. Antonio Valerín
- Ciriaco.....Sr. Salvador Castro
- Gonzalo.....Sr. Hernán Araya
- Benito.....Sr. Mario Morales
- Luis.....Sr. Alvaro Fallas
- UNA visita.....Sr. Bolívar Hernández

NOTA.— El primer acto se desarrolla en la casa de un obrero. El segundo, en la finca de un capitalista.

II PARTE

- 1º.— Sinfonía
- 2º.— Duetto por la pareja infantil niñas Rodríguez-Rojas
- 3º.— Subirá a escena el divertido entremés en prosa, escrito por el mismo autor, compañero Dobles Chacón que se titula:

El Sombrerito

REPARTO

- Don Cirilo.....Sr. Antonio Valerín
- Don Jeremías.....Sr. Salvador Castro
- Un cliente.....Sr. Alvaro Fallas

Estrepitoso éxito de los artistas Chaloy Castro y A. Valerín

- 4º.— Duo de guitarras, por don Juan Zúñiga y com.
- 5º.— Canciones por los señores, Pepe Morales y G. Sequeira
- 6º.— Terminará la función con un precioso baile por la Sta. Betty Valerín

Durante la función habrá venta de refrescos

PRECIOS
— Entrada General 25 cts. —

SOBREMESA CON MICHAEL GOLD

De la Revista *MEDIODIA* de la Habana, Cuba

DE

Juan Marinello

—Mientras el popular autor de Judíos sin dinero dice su reacción mexicana y su entusiasmo por la entraña popular del indio voy anotando su geografía facial. El periodista de polémica y combate tiene marcada en el rostro la condición militante. Su cara está hecha a tajos descuidados como una piedra maltratada por caminos difíciles. Sus ojos miran fijamente, agresivamente, bajo el entrecejo alterado. Ahora discurre con animación y energía sobre la postura y la acción de los intelectuales honrados de su tierra. En un claro de silencio me atrevo a preguntar sobre la verdad de la radicalización de escritores y trabajadores yaquis Gold me mira un rato, con pupila inquisitorial. Al fin dice:

—Es innegable, que nuestras clases intelectuales y profesionales se han movido hacia la izquierda en los últimos años. El desempleo les ha pegado con fuerza terrible. Se sintieron compelidos, azotados, por un fenómeno desconocido y terrible. Ha habido desconcierto y con fusiones naturales. Algunos usted lo sabe, se han unido en las más lamentables aventuras izquierdistas, como el trotskismo. Otros han procedido con mejor sentido. Se han organizado en sindicatos, como los periodistas, los actores cinematográficos, los abogados. Alguna de estas organizaciones, llamadas «de cuello blanco» se han convertido en entidades poderosas, de muy firme ideología. Muchos de sus miembros se han proletariado perdiendo buena parte del snobismo vacío del intelectual de viejo estilo. En estos miles de intelectuales con sentido proletario yo fundo grandes esperanzas. Tienen las raíces en la vida.

Y este desplazamiento hasta la izquierda de escritores y artistas significa un factor importante en la integración de una fuerza nacional que asegure la democracia... ¿Puede afirmarse que la unión de las fuerzas de izquierda significaría pronto en los Estados Unidos una barrera eficaz contra las posturas reaccionarias?

—Creo que en mi país se marcha firmemente hacia esa unión y que en ella colaboran eficazmente los intelectuales de izquierda que tienen ese sentido de realidad que ya dije. Usted sabe que en muchos lugares de los Estados Unidos se han organizado partidos de obreros y campesinos que han electo alcaldes y gobernadores. Ahora se intenta soldar estas organizaciones regionales en un gran partido nacional que venga a ser la tercera gran potencia electoral. Ese será el marco dentro del que funcionará

nuestro Frente Popular. Sobre cuestiones específicas ya actúa en varias regiones el Frente Unido. Sin embargo, no debemos engañarnos: el Frente Popular no es cosa de un día en mi tierra. Hay organizaciones que están dañadas por virus muy graves, en muy difícil postura para la unión que pretendemos. Mire usted: el Partido Socialista se ha perjudicado definitivamente al admitir a los trotskistas en su seno. Ello ha determinado el debilitamiento de esta fuerza. Hace tres años contaba con noventa mil miembros; ahora con ocho mil. En igual término, el partido Comunista ha crecido sus efectivos de dieciséis mil a treinta mil.

—Y cree usted que ya cuentan los escritores de extrema izquierda norteamericanos con una real influencia en las masas? Puede esperarse que sus campañas lleguen a determinar actitudes populares de resonancia nacional...?

Michael Gold llama al orden al mechón obstinado que le achica la frente y dice sin titubeos: Los mejores escritores de mi generación están políticamente en la extrema izquierda. Esto se comprueba cada año, al otorgarse las becas Guggenheim. Fodosos escritores jóvenes entran en la competencia. Y cuando vienen los fallos se advierte que las dos terceras partes de las becas han sido adjudicadas a gente de nuestras filas. Con todo, sería injusto decir que esta numerosa falange de escritores jóvenes goza en su país de la influencia nacional que tienen algunos maduros o viejos como Sinclair Lewis, Theodor Dreiser o Upton Sinclair. Lo que sí puede asegurarse, y no es poca cosa, que la masa más representativa y responsable de autores americanos está en el campo antifachista. Yo no podría recordar en este momento un sólo escritor estimado en los Estados Unidos que sea un reaccionario declarado. Tenemos, es cierto, un pequeño grupo de escritores fachistas, pero son intelectuales orientados hacia lo europeo, un poco parientes de los tomistas parisienses pero que carecen de influencia en la vida nacional. Ninguno de nosotros se preocupa ya de establecer polémicas con ellos. ¿Cree usted que debemos detenernos a matar pulgas cuando nos tiran cañones poderosos? Los intelectuales norteamericanos no discutimos hoy sobre catolicismo o clasicismos, sino sobre trotskismo o arte proletario... La verdad es que los escritores de extrema izquierda juegan hoy en Estados Unidos un papel mucho más importante que el que jugaron Dreiser o Upton Sinclair. Hay datos que nos lo dicen: la mayor resisten-

cia en el campo enemigo, el mayor número de libros y revistas que producimos... El mejor autor dramático que tenemos, que ahora trabaja en Hollywood, se dio a conocer en nuestros teatros revolucionarios. Y podrían citarse muchos casos como éste...

—¿Cómo nos ven las minorías intelectuales de los Estados Unidos? ¿Cómo nos ven las masas obreras? Suenan algunas palabras graves: desconocimiento, incompreensión, desdén... Michael Gold interviene a su modo cortante:

—Sí. Si ha habido, hay de todo eso. No debemos negarlo. Pero existe también un real movimiento hacia el conocimiento verdadero. Yo debo declararlo, me he preocupado durante quince años porque se produzca. Pasé en México dos años, 1919, 1920 y abrí los ojos

lo más que pude. Creo que observé con algún fruto. Me dolió mucho advertir cómo los intelectuales norteamericanos se sentían más cerca de sus compañeros de París que de los que estaban a sus puertas en México, en puerto Rico, en la Habana. En todo esto hay mucho de chauvinismo inconsciente, hijo del Departamento de Estadoy del Nacional City Bank... Y hay también una ignorancia supina. No pueden ustedes imaginar las cosas que cree el yanqui de tipo medio sobre la América latina... Pero se va saliendo de estas influencias y de estas ignorancias. Las luchas de Sandino nos enseñaron mucho como también los esfuerzos heroicos del pueblo de Cuba, el que más pesa, por razones obvias, en la imaginación de nuestras gentes.

La pintura mural mexicana

y las artes populares de México, van teniendo verdadera significación entre nuestras masas. Hasta el aluvión turístico que cae sobre México,—cien mil turistas al año,—va descubriendo a Latinoamérica. Claro que mil veces la experiencia turística es equivocada e irrellevante. Pero yo creo que hasta el más vulgar de los turistas acaba por enterarse de una cosa fundamental: que Latinoamérica tiene una civilización. Yo creo que nuestros países forman la Grecia del hemisferio occidental. La América del Norte es la Roma imperialista. Cuando las dos civilizaciones se conozcan en la entraña Grecia de nuevo; conquistará a Roma.

—Para este conocimiento, intervinimos, ¿no pudieran hacer mucho los intelectuales revolucionarios ya que son los que mejor entienden el interés común de los pueblos, sometidos en el Norte y en el Sur a opresiones similares...?

—Creo que los intelectuales deben y pueden hacer mucho. Y que ya es hora de ir concretando acciones prácticas. Me parece importante que exista una revista dedicada totalmente a la vida y la literatura de la América hispánica publicada en inglés y dirigida a los obreros y a los intelectuales revolucionarios de los Estados Unidos. Una revista de información inteligente y veraz. Sería el primer paso para un conocimiento trascendente. En los Estados Unidos se venden grandes tirajes de libros europeos a veces meridores. Establecida la comunicación oportuna por una revista de este carácter, podrían empezarse a traducir y a venderse las mejores obras latinoamericanas. Tenemos varias revistas que hacen este servicio en relación con países lejanos como China. Su eficacia es innegable.

Creo que, además, los intelectuales de Latinoamérica deben intervenir continuamente en nuestros asuntos.

En ningún Congreso nuestro debía estar ausente la voz de nuestros pueblos. No saben ustedes con cuánto entusiasmo se reciben siempre los delegados latinoamericanos... Mantengan un contacto más estrecho sobre hechos políticos. Que cuando un líder obrero o un intelectual revolucionario sufra persecuciones en tierras latinoamericanas quedemos en seguida enterados, que sepamos en detalle todo lo que se hace en el Sur contra el pueblo y por el pueblo... Somos un mismo ejército. No olvidemos a Lincoln. El dijo: una nación no puede existir si es mitad libre y mitad esclava. Yo digo que tampoco puede existir un Continente en que ésto ocurra. No olviden, camaradas, que los dólares que extrae en los campos cubanos el imperialismo al sudor de los obreros se utiliza en los Estados Unidos para comprar ametralladoras y gases lacrimógenos que se emplean contra los trabajadores norteamericanos. No olvidemos que cada vez que un dictador latinoamericano asesina la libre expresión del pensamiento, ese cadáver envenena el aire y nos enferma también. Los capitalistas yanquis que emplean dictadores latinoamericanos como sus mejores instrumentos están esperando el instante oportuno para imponernos el fachismo en nuestra tierra... Somos ya miles los que en los Estados Unidos seguimos vuestras luchas con angustiosa ansiedad. Interesa mucho que los contactos libertadores sean ininterumpidos. De nuestras grandes huelgas actuales va naciendo una conciencia nueva. Estad seguros de que el Imperialismo no encontrará en lo adelante caminos tan fáciles como los que ha hallado hasta ahora... Juntos, trabajadores e intelectuales de las dos Américas, aplastarán al dólar opresor y construirán un nuevo hemisferio occidental, un nuevo mundo... No retrasemos, camaradas, su llegada.

ALMERIA

POR

Pablo Neruda

Un plato para el obispo, un plato triturado y amargo, un plato con restos de hierro, con cenizas, con lágrimas, un plato sumergido, con sollozos y paredes caídas, un plato para el obispo, un plato de sangre de Almería.

Un plato para el banquero, un plato con mejillas de niños del Sur feliz, un plato con detonaciones, con aguas locas y ruinas y espanto, un plato con ejes partidos y cabezas pisadas, un plato negro, un plato de sangre de Almería.

Cada mañana, cada mañana turbia de vuestra vida lo tendréis humeante y ardiendo en vuestra mesa, lo apartaré un poco con vuestras suaves manos para no verlo, para no digerirlo tantas veces lo apartaré un poco entre el pan y las uvas, a este plato de sangre silenciosa que estará allí cada mañana, cada Mañana

Un plato para el coronel y la esposa del coronel, en una fiesta de la guarnición, en cada fiesta, sobre los juramentos y los escudos, con la luz de vino de la madrugada). para que lo veáis temblando y frío sobre el mundo

Si, un plato para todos vosotros, ricos de aquí y de allá, embajadores, ministros, comensales atroces, aristócratas, hacendados, escritores neutrales, señoras de confortable te y asiento, un plato destrozado, desbordado, sucio de sangre pobre para cada mañana, para semana; para siempre jamás, un plato de sangre de Almería, ante vosotros, siempre.

PABLO NERUDA

París 3 de junio de 1937.
(Servicio Especial de Nuestra España).

Los Discursos del c.MORA
Tres discursos en defensa de la
DEMOCRACIA

Están a la venta en la librería
Chilena, en el O.K. frente a al teatro Raventós, y en el local del
Partido.

PRECIO 25 CENTAVOS

LOS NUEVOS CUENTOS DEL IMPERIALISMO

"EL ATUN"

¿Qué es un cuento? Puede ser una ficción como aquellas que pueblan nuestra infancia. Pero también hay cuentos que esconden realidades presentadas en forma de ficción. Entre nosotros existe la expresión "cuentos de camino." Esto es, un relato con apariencia de verdad, precisamente para alejarnos de ella. Y aquí caemos en aquello de que en todo cuento hay algo escondido.

¿Cuál es la realidad de un "cuento de camino"? Que esconde la veracidad. Entonces, lo que debemos hacer es descubrirla. A cada rato oímos decir que nos hacen "comer cuento". El pueblo digiere miles diariamente, y son los gobiernos los más grandes fabricantes, 4 veces los propios; otras, lo de fuera, y en la mayoría de los casos de común acuerdo.

El imperialismo tiene ese buen tino de usar distinta política según el país con que se relacione; y esta política cobra nuevos tintes a medida que los gobernantes, bien del propio país imperialista o de los otros, se suceden. Los Estados Unidos, cuyo imperialismo es el que afecta directamente a los países del Caribe, pule cada día más su política. Y ha inventado algo así como la "política de los cuentos" para entretener la mente cándida de nuestros pueblos. Nosotros, los hispanoamericanos, nos acomodamos bien,

porque somos demasiado crédulos. En Centroamérica se entroniza a cada rato la demagogia porque los centroamericanos tenemos eso de ser, como dice nuestro pueblo, "creyenceros."

Estados Unidos tiene ahora el cuento del "buen vecino". Ayer, cuando la guerra del Chaco, era el "patriotismo" campante. Y así cientos de mentiras que esconden un propósito distinto del que aparentemente tienen. En Costa Rica, país único en Centroamérica que cuenta todavía con algunas formas democráticas, el imperialismo norteamericano ha adoptado una táctica distinta en las formalidades a la empleada en el resto de los países centroamericanos. En Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, los Presidentes son autócratas respaldados por un ejército, amos y señores del pueblo.

No existe más que un poder: el Ejecutivo. Los demás, Legislativo y Judicial, son creaciones mantenidas para dar empleo a la crecida burocracia, porque en Centroamérica se vive del presupuesto.

Pues bien: en tales países el imperialismo, por medio de sus delegados, no tiene que hacer otra conquista más que la del Presidente de la República. Enseguida, Con-

greso, Prensa, y todo, aprobarán bajo la orden del "amo." En Costa Rica es otra la forma de conquista. Tenemos por ejemplo, el caso del Atún, un nuevo cuento imperialista.

En otro artículo, al referirnos a la construcción de un tanque de hierro para la Planta Refrigeradora de Atún, en Puntarenas, dijimos: "Nosotros, desde que vimos asomar a la Standard, sospechamos que tras de un propósito de pesca llegaban las turbias maniobras del poderoso trust. Nuestra observación nos señalaba algo así como un plan imperialista con fines de monopolio, etc. Si no, veamos. George Edmonson es el mismo Agente de la Standard que dirigió una construcción similar en Cutuco, puerto salvadoreño situado en la bahía de la Unión, en el Golfo de Fonseca. Punto estratégico para una base naval. En Corinto, Nicaragua, se construyó otro tanque, y ahora el caso nos toca a nosotros. Todo un plan de construcciones en los puertos del Pacífico. De Puntarenas itá George Edmonson nuevamente a El Salvador, y de aquí a Guatemala".

A medida que transcurren los meses reafirmamos más nuestras palabras. La Plan-

ta Refrigeradora de Atún no fué más que una empresa sostenida por la Standard Oil Company para lograr lo que se proponía en un país en que se juega a la demografía; lo mismo que dicho trust ha conseguido en otros países mediante otras maniobras. Hagamos, aunque sea ligeramente, un recuento; reconstruyamos la breve historia del Atún.

Estábamos en el Guanaacaste, en plena campaña política. Se decía entre los trabajadores que en enero de 1936 empezaría la construcción de la Planta; que habría trabajo para unos doscientos o trescientos hombres. La prensa daba noticia de la próxima construcción. Y así pasaron varios días. Se comentó, luego, que después del 8 de mayo la Compañía del Atún principaría los trabajos. Salimos del Guanaacaste, y más tarde supimos que la Planta se estaba construyendo, pero con un reducido número de trabajadores. Se terminó. Se dijo entonces que era posible la llegada de los barquitos pesqueros dentro de poco tiempo. ¿Qué número? Se habló de cincuenta, de setentencinco, de noventa...

Y cada trabajador puntarenense comenzó a ver en los trabajos del Atún una segura

demanda de brazos. Pero... Llegaron los agentes de la Standard. Levantaron planos, hicieron cálculos y dieron los informes. Fué a fines de 1936. Una noche vimos a George Edmonson, el mismo constructor de tanques de hierro para servicio de la Standard en la zona del Pacífico. Y entonces, descubrimos el hilo de las maniobras. El pueblo continuaba ignorándolo. Echó a su morral una mentira más: que la Planta Refrigeradora haría, antes de traer los barquitos pesqueros, un tanque de hierro para depósito del combustible de los mismos. Pasaron tres meses y la construcción no se hacía. Por qué? La culpa de la suspensión de los trabajos recayó sobre la huelga marítima del Pacífico, hasta que allí por el mes de marzo se principió el tanque.

En el mes de abril surgió una dificultad entre el administrador del Ferrocarril y George Edmonson, a raíz de la colocación en el muelle de la tubería que llevará el combustible al tanque. El primero de dichos señores aparentó defender, o más bien, hacer cumplir el Contrato celebrado con el Gobierno, el cual estipula que dichos tubos deben ir debajo y no encima del muelle. Es-

tuvimos de acuerdo con el Administrador y hasta lo apoyamos. Dió orden de que se hiciera empleo de la fuerza para evitar el abuso, si era necesario. ¿Quién ganaría? Todo fué nada más que una farsa burocrática, y la Standard ha hecho lo que pensó primero. Y ahora puede verse la tubería roja, de ocho pulgadas, tendida sobre el muelle. "La Standard tiene dinero para hacer otro mejor," dijo Edmonson según nos cuenta un conocido. Son los pequeños triunfos de los agentes del Tío Sam.

Y aquí sigue el cuento... Un periódico dió la noticia de que el 19 de junio—el mes próximo pasado—principaría a funcionar la Planta Refrigeradora; que ya habían llegado los primeros barquitos pesqueros y que, para el traslado del atún del muelle a la planta, cuatro carros estaban acondicionados. ¡Bien por los muelleros! Según tal diario ya están corriendo los vagones cargados de atún... Y como la Compañía tiene el compromiso de tomar trabajadores nacionales, a estas horas, al menos en la ficción, unas trescientas familias han solucionado su problema económico. Quizá por eso sea que la UNITED quiere importar brazos.

¿Qué relación tiene la carretera interamericana con las construcciones de depósitos petroleros de la Standard? EL ESPECTADOR

La efervescencia por la unión, crece entre los trabajadores en los Estados Unidos

La masacre que en mayo pasado hizo la policía entre los obreros del acero de la Republic Steel Plant que estaban en huelga en Chicago, no ha enfriado ni atomizado a las masas trabajadoras que se organizan en los Estados Unidos.

El Presidente Roosevelt ha apoyado más bien a los obreros al declarar que si una compañía quiere hacer un convenio verbal con la C. I. O. (Comité de la Organización Industrial), no ve por qué no quiera firmar un convenio por escrito. El Presidente Roosevelt se refiere a la negativa de la Republic Steel de firmar un convenio por escrito con la CIO.

El Presidente Roosevelt declaró también que el principal objetivo de su segunda administración es aumentar el presupuesto nacional con el fin de extender la riqueza del país entre los mal alimentados, los mal vestidos y los mal alojados.

La Unión de los Trabajadores va obligando a los gobernantes a ponerse de su lado.

El triunfo de la unión de trabajadores en los Estados Unidos debe ser un ejemplo para estos países. Los obreros empeñados en estos momentos en la unión de los trabajadores costarricenses, no deben "añajar" ni una pulgada en su empeño.

Piensen los trabajadores costarricenses que sólo en la unión está su fuerza. Desunidos, seguirán siendo la víctima del capitalismo criollo y extranjero.

Los nazis, amenazan a los artistas de cine que han colaborado en una cinta contra la guerra

Los delicados sentimientos de los asesinos de Guernica, Almería, Durango y Bilbao, se han sentido maltratados. No soportan que alguien trate de pintar los horrores de la guerra.

Esto es lo que ha ocurrido en el caso de la adaptación al cine de una novela del autor de SIN NOVIEDAD EN EL FRENTE, novela de la que se vendieron 3 millones de ejemplares y que obligó a su autor a huir de la Alemania hitlerista. Este otro libro de He-

marque titulado "El Regreso", pinta la situación castrófica del país después de la derrota alemana del 17.

Hitler, Goebbels y compañía, han prohibido el libro de Remarque, han privado de la nacionalidad alemana a este escritor y han condenado a los 12 artistas que han tomado parte en la cinta cinematográfica "El Regreso". El Dr. Jorge Cyssling, cónsul alemán en Los Angeles, California, ha enviado a John Emery, Bárbara Reed y demás artistas de dicha cinta, una nota amenazadora.

Incluyó en la nota viene la traducción del artículo del Decreto alemán en que se basan estos asesinos de niños españoles para no permitir que se exhiban películas en detrimento del prestigio alemán.

Comunistas muertos en la guerra española

Por un telegrama de Jorge Soria, enviado especial de la Agencia FRANCE-MONDE, dice así: Una estadística del Comisariato de la Guerra indica que de 89 comisarios políticos muertos y heridos, 54 son miembros del Partido Comunista.

Muere la hermana de Lenin

El 12 de junio que acaba de pasar, murió en la Unión Soviética la hermana de Lenin, María Ilyinichna Ulyanova, una de las mujeres más ilustres de la Rusia bolchevique y una leal luchadora por el triunfo de la clase trabajadora.

Contaba 59 años. Desde su adolescencia, estaba en el movimiento revolucionario ruso. Al terminar en 1896 su segunda enseñanza, entró en el Colegio de Mujeres de Moscú y tomó parte activa en las reuniones ilegales de estudiantes. Fué encarcelada en 1899 y luego enviada al destierro. Durante la revolución de 1905, estuvo en su puesto de revolucionaria. Luego fué a París y estuvo estudiando en La Sorbona en 1908. Cuando regresó a Rusia, fué arrestada por la policía zarista y enviada otra vez al destierro.

Desde que volvió entró al movimiento revolucionario hasta la revolución de 1917, fué muchas veces encarcelada, deportada, perseguida, pero nada logró apagar su fervor. La revolución de febrero en 1917 la encontró trabajando en el periódico

PRAVDA, en donde permaneció hasta 1929.

En el 17 Congreso del Partido fué nombrada miembro de la Comisión Soviética de Control.

María Ulyanova hizo mucho por el desarrollo político de las mujeres liberadas por la revolución. El Gobierno dió gran valor a sus servicios y a sus desinteresados trabajos en educación entre las obreras y las campesinas y la condecoró con la ORDEN DE LENIN.

Miles de trabajadores desfilaban ante su cadáver antes de que fuese incinerado, y en toda la Rusia Soviética se ha exaltado la memoria de esta admirable mujer que durante 40 años traajo in fatigable por el triunfo del derecho a la vida de las masas trabajadoras.

En Caracas triunfaron las izquierdas en las elecciones municipales

CON ONCE DISTRITOS GANADOS LOS IZQUIERDISTAS TENDRÁN MAYORÍA ABSOLUTA EN EL CONCEJO

Caracas, 29.—Los últimos resultados oficiales de las elecciones municipales del domingo dan 11 distritos al ala izquierda y 8 al ala derecha. De los 3 distritos restantes es posible que 2 correspondan a los candidatos izquierdistas. En consecuencia, los partidos democráticos tendrán mayoría absoluta en la municipalidad de Caracas. La mayoría de los candidatos electos son jóvenes menores de 40 años. En vista de que hubo orden perfecto, el gobierno suprimió las precauciones adoptadas el primer día.

Compañero:

No deje de contribuir semanalmente con su diez para "Trabajo" Recuerde que nuestro periódico sólo puede pedir apoyo económico en la clase trabajadora.

Temas Teóricos

Entendimiento de la II y III internacional

Para una mejor comprensión del tema, empezaremos con una breve explicación de lo que fué la I Internacional.

El movimiento liberal del siglo pasado, cuyo objetivo político fundamental era la sustitución de la monarquía por la República como sistema de gobierno, es decir, tener República en vez de Monarquía, encontró el apoyo de las masas trabajadoras, que fueron un factor importante en el triunfo del liberalismo. Pero una vez obtenido el triunfo, la burguesía que era la portadora y defensora de las ideas liberales en ese tiempo olvidó y defraudó la ayuda que le habían prestado los trabajadores. El pueblo que reclamaba su parte de poder y de bienestar fué perseguido y encarcelado. Es entonces que los trabajadores se organizan en una serie de sociedades secretas, desligadas, aisladas, que al fin logran unirse, sobre todo gracias a los esfuerzos de Marx y Engels, en una sola organización mundial, que fué la Primera Internacional, la cual celebró su primer Congreso en Ginebra en 1866, con delegaciones inglesas, francesas, españolas, italianas, suizas, alemanas, etc., etc.

Después de más de diez años de lucha, la Primera Internacional se disolvió, ante los empujes de la reac-

ción que siguió a la derrota de la Comuna de París de 1871, a la cual había defendido.

La disolución de la Primera Internacional no significó, sin embargo la suspensión del movimiento obrero. Este siguió adelante y se hizo necesaria la formación de una nueva Internacional. En 1889 se funda la Segunda Internacional, la que sustentó los mismos propósitos de la Primera Internacional, es decir, los de ser una asociación mundial de los trabajadores, no con fines secretos o misteriosos, sino claramente confesados para luchar internacionalmente por el mejoramiento de las condiciones del proletariado y combatir para su ascenso al poder político. Pero la Segunda Internacional surgió y comenzó a trabajar en una época diferente a la de la Primera Internacional. Fué en la época en que el capitalismo comienza a dar un viraje y a entrar en una nueva fase de su desarrollo: el imperia ismo.

La burguesía imperialista, a base de la explotación de sus colonias, logra romper a la cúspide de la clase obrera, y cultiva una cierta clase de aristocracia obrera, a la que mejor paga. Por medio de ella, influencia a las masas fundamentales de las organizaciones obreras.

A propósito del entendimiento de la II y III Internacional para una acción conjunta de ayuna y defensa de la España Republicana, invadida hoy por las hordas del fascismo mundial, algunos camaradas nos han pedido explicar una vez más el mecanismo del movimiento obrero y lo que es la 2a. y 3a. Internacional.

Los líderes de la Segunda Internacional, en su mayoría, son absorbidos por esta influencia, y nace de allí su 'Reformismo', reformismo que caracteriza a la Segunda Internacional. Reformismo que, según Lenin, no es otra cosa que 'Remiendos parciales del régimen en explotación, en aras de la división y del debilitamiento de la clase obrera, y de mantener el poder de la burguesía, etc'.

La renuncia a los métodos revolucionarios de lucha cristalizada en el reformismo, el oportunismo de la Segunda Internacional invadida a todos los Partidos afiliados a ella, llamados Socialistas o Socialistas Democratas o Socialistas, excepto al Partido Social Demócrata Ruso, que bajo la Dirección de Lenin, se mantuvo firme en sus puntos de vista revolucionarios.

La guerra de 1914 fué la piedra de toque de la Segunda Internacional. En 1914 la mayor parte de los líderes de la Segunda Interna-

cional traicionaron el internacionalismo obrero, al defender la guerra de rapiña, y se pusieron de lado de sus propias burguesías, votando los créditos de guerra.

Es entonces que se produce la escisión. Los partidos y dirigentes que habían permanecido fieles a su posición revolucionaria, que combatían la guerra, que luchaban por transformar la guerra imperialista en guerra civil contra las propias burguesías, se separaron de la Segunda Internacional y fundan la Tercera Internacional en 1919 en Moscú.

Los que se quedaron en la Segunda son hoy llamados socialistas y los que se afiliaron a la Tercera Internacional son los comunistas. El desarrollo y el crecimiento del fascismo, la invasión de España por el fascismo, vuelve a poner, como cuestión vital para la defensa de la democracia y de la clase trabajadora, la unidad de acción de las dos Internacionales.

En estos momentos, mediante un proceso que comenzó desde que Hitler al llegar al poder destruyó el Partido y las organizaciones socialistas, en el seno de la Segunda Internacional se ha operado un fenómeno de radicalización. Es decir, un sector importante dentro de los Partidos Socialistas se ha dado cuenta de que es necesario la unión con los comunistas para hacerle frente a la agresividad fascista.

La consecución del acuerdo a que nos hemos referido, de un entendimiento entre la II y la III Internacional, ha sido indudablemente el producto, en parte, de la insistencia de la Internacional Comunista para llegar a ese entendimiento, y en parte de la demostración abierta de los crímenes del fascismo en España y del peligro inmenso que significaría para el movimiento obrero el triunfo del fascismo en España.

En efecto, desde 1933, cuando el peligro fascista en Alemania crecía, la Internacional Comunista propuso íntimamente a la II Internacional la unidad de acción. No tuvo respuesta su proposición. Y durante ese mismo período, diversos llamamientos de la Internacional Comunista quedaron en el vacío.

Ya en el conflicto español la II Internacional Comunista vuelve de nuevo a llamar a la II Internacional en Octubre de 1936, cuando la situación en España se hacía crítica y los fascistas avanzaban hacia Madrid. En vano. Los dirigentes de la II Internacional callaban. En Noviembre, en Diciembre, en Enero y en Marzo de 1937 se suceden los llamamientos de los comunistas a los socialistas, sin que la dirección de la II Internacional contestara afirmativamente, a pesar de que de hecho, tanto en España como en otros países, comunistas y socialistas de la base luchaban y luchan unidos contra el fascismo.

El crimen de Almería, efectuado por el fascismo alemán y la continua invasión fascista en España parece que han hecho comprender a los líderes socialistas la necesidad de la más estrecha unión contra el fascismo.

La esperanza del proletariado mundial se extiende más allá. Quiere que esta alianza no sólo sea frente a la tragedia del heroico pueblo español, sino que se traduzca en la formación del Partido Único del Proletariado, tema al cual nos referiremos en esta misma Sección de nuestro próximo número de TRABAJO.

La Rusia poderosa de hoy

Rusia reacciona repentinamente con sorpresa máxima, debido al reciente bombardeo de Almería por los barcos alemanes. Después de una gran contienda, la Tercera Internacional Comunista (el Comintern) y la Segunda Internacional Socialista, establecieron un frente único en el cual el orador Jorge Dimitroff, Secretario General del Comintern, declaró que el frente único es a listo para entrar en acción contra la intervención de Italia y Alemania en los asuntos de España. U a comisión unilateral permiti irá la movilización de las masas para respaldar a la Gran Bretaña y a Francia, en contra de la intervención del Fascismo alemán e italiano en España. El reciente pacto unilateral ruso es de importante significación, según los comentarios que hace Mr. Gi-

fford Ernest, después de un año de vivir en Rusia. A su regreso a San Francisco de California, el periodista veterano d escribe a Rusia como la nación más poderosa en Europa y Asia Cuatro son los factores de este poder colosal: flota aérea, estabilidad del gobierno, suficiencia económica y el apoyo popular, hacen a Rusia poderosa en la guerra y un gran factor para la paz mundial.

El 17 de Julio es el término señalado para completar los cien pares de zapatos para enviar a España. Envío Ud. ya su contribución? Avise al Teléfono 4579

AVISO

En el sorteo de la máquina de afeitarse, obsequiada por el c. Morales salió favorecido el número 29, correspondiente a Juan Trigueros Ruiz. Esta Rifa se efectuó en el Salón del Partido. Se ruega a dicho c. pasar a la Administración de Trabajo a recogerla.

La Administración

Notas de Puntarenas

La policia hiere con la cincha a un ebrio.

¿Qué culpa tiene un ebrio que, con pérdida del conocimiento, se niega a obedecer a un policía por su mismo estado de ebriedad? ¿Debe aplicar las pinzas hasta acardenalár al reo? ¿Debe hacer uso de la 'cincha' sin antes solicitar auxilio? No vamos a dar unas cuantas recomendaciones que saben de snyo los comandantes de cuarteles.

El domingo, 13, por la tarde, fue herido por la cincha de un policía, frente al Comedor 'La Moderna', un hombre que, en estado de ebriedad, no quería caminar. El policía no supo hacer uso de la cincha y cortó al reo.

Pedimos que estos casos así no se repitan.

Corresponsal.

Actividades de la Liga de Jornaleros de Ipis y Purral

La Liga de Jornaleros de Ipis y Purral prestó una acusación ante la Oficina Técnica del Trabajo contra los finqueros Escalante Hnos, por no ajustarse éstos a la Ley de Salario Mínimo.

Estos señores han puesto en práctica el trabajo por tarea. Esta tarea se compone de 175 cuartos de 4 por 4 cada uno por la suma de

dos colonos. Hay peón que comienza su tarea a las cinco de la mañana y se tiene que retirar a las tres de la tarde por sentirse agotado, sin haber terminado su tarea. Hay que recordar que la alimentación de un jornalero no le permite alcanzar energías.

Veremos cómo resuelve el problema la Oficina Técnica del Trabajo.

PIRATERIA MODERNA

El señor Pedro Angulo, activo trabajador que se dedica a la corta de tinta de mangle (Cáscara) en el litoral del Pacífico, cuenta: Que en los últimos días le ha sido impedido seguir en este trabajo por la voluntad del Honorable Intfundista AGATON LUTZ.

Este Aleman que, no es raro que haya llegado a nuestras playas en alpagatas, se ha creído dueño de

los manglares, de la playa, del aire, y hasta de la fauna marina.

Quisieramos oír la opinión del Ejecutivo en este sentido, no es posible, que estos grandes señores sigan estrechando al trabajador hasta tal extremo de saciar su sed de oro a costa del sufrimiento de miseria en que sumen las familias, a manera de sadismo moderno.

Corresponsal.

ESCUELA POPULAR

LUNES

A. B. C. del Comunismo
Lec. 4ª—Transformación del Régimen Feudal
Desarrollo Capitalista
A cargo de Rodolfo Guzmán

MIERCOLES

Historia de las Luchas Sociales
Lec. 5ª—Edad Media y Movimiento Herético
A cargo de Arnoldo Ferreto

A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Imprenta CARTIN Hermanos

El eco de la voz de los grandes revolucionarios de 1776 en los Estados Unidos, resuena claro y contundente a lo largo de todo el continente americano en este 4 de Julio de 1937

En estos momentos en que la libertad del mundo está amenazada por el fascismo; en estos momentos en que todos los que proclamamos una democracia total no parecimos considerarnos como terroristas por clase dirigente y el clero; en estos momentos en que España Republicana está siendo despedazada por Hitler y Mussolini apoyados por la traición de los generales, la nobleza, del capitalismo y el alto clero español; en estos momentos en que se cumple el 151 aniversario de la Independencia de los Estados Unidos, buenos que pongamos el oído al eco que dejaron en la humanidad los hechos y las palabras de los grandes hombres norteamericanos que tomaron parte en la revolución e independencia de nuestro poderoso país.

¿Cómo vamos nosotros a celebrar el 4 de Julio de 1937, después de que acaba de pasar el vergonzoso Tratado Comercial con los Estados Unidos que nos condena a estrujar nuestra industria y a continuar siendo un país retrasado? ¿Será tratando al self-made-man que a fuerza de arrastrarse y de hacer zalemas al adinerado logra subir hasta el currucho de la escala social? ¿Será entonando, los altrust al hombre de negocios y

al Babbit yanqui? ¿Será cerrando los ojos ante los crímenes de Rockefeller y de Ford o al incumplimiento en el pago de impuestos de Mellon, Du Pont, Raskob, etc.? No, que no sólo self-made-man, Rockefellers, Cafferys, Sumner Wellers, gobernadores Winship, Babbitts, Hearsts, Morgans, etc., hay en los Estados Unidos. Todo allí no es Wall Street ni Hollywood. Allí está su pueblo que vale mucho; allí están sus obreros que luchan denodados por la unión de los trabajadores del país; allí están las masas que ayudan decididamente a España; allí está aquel Batallón Lincoln que lucha al lado de los leales por la democracia del mundo y allí está la memoria de sus grandes hombres como Lincoln, de los nobles varones que hicieron la Revolución de la Independencia de los Estados Unidos y cuyo aniversario se celebra el 4 de Julio.

El hermoso ejemplo de los revolucionarios del 76, no sólo despertó entusiasmo en el pueblo yanqui, sino en nuestros pueblos de habla española. Los esfuerzos por conseguir libertad y justicia son comprendidos por los hombres de todos los pueblos, del Polo al Ecuador. De la conciencia de estos hombres que proclamaron por primera vez los De-

rechos del Hombre en general, en una época en que sólo los nobles creían tener derechos, saltó la chispa que a través del Atlántico y fué a prender el incendio de la Revolución Francesa que ha sido un paso trascendental en el progreso de la sociedad humana. En la Revolución de los Estados Unidos estaba ya en germen la Revolución Rusa de 1917. Ella fué la abuela de la Revolución Bolchevique.

Aquí está Patrick Henry, que no tuvo miedo de llamar a las armas al pueblo en la Convención de Virginia en 1775. Sus palabras resuenan vivas en el oído de todos los hombres libres de hoy, de los enemigos del fascismo de Hitler y de Mussolini: *"¿Es la vida tan querida y la paz tan dulce como para ser comprada al precio de las cadenas y de la esclavitud? No lo quiera el Dios Todopoderoso. No sé qué camino puedan tomar otros, pero en cuanto a mí, dame la libertad o dame la muerte!"*

Aquí está la voz de Tomás Paine: *"De pie vosotros los que amáis la humanidad! De pie vosotros que no teméis oponeros no sólo a la tiranía sino también al tirano!"* Su panfleto "El Sentido Común" derrotó a los indecisos y a los calineadores de su tiempo. Paine atacó la política de Pitt contra la Francia re-

volucionaria y contestó sin temores las diatribas de Burke contra la Revolución Francesa. En aquellos días, la moda era ocultar el odio a la democracia bajo el disfraz del horror por los crímenes de los Jacobinos, en la misma forma que hoy se oculta el odio fascista a la democracia bajo el disfraz del horror por los crímenes de los bolcheviques. Paine contestó los diatribas de Burke contra la Revolución Francesa, con su obra "Los derechos del hombre", que no dejó gozar en paz a los conservadores yanquis de entonces que celebraban en sus círculos las invectivas de Burke.

Aquí, está el otro Tomás, Tomás Jefferson escribiendo en días muy críticos aquella *Declaración de la independencia* de los Estados Unidos que durante más de un siglo y medio hasta la publicación de la *Nueva Constitución Soviética* ha sido el documento más grande que se ha escrito en favor de la libertad humana.

Aquí está el mismo Jorge Washington que fue un hombre inclinado a la izquierda de su tiempo, a pesar de haber sido un hombre muy rico. En su carta a Jorge Mason en 1769 decía: En un momento que nuestros amos y señores de la

Gran Bretaña no estarán satisfechos, sino, con nada menos, que con la privación de la libertad americana, parece imprescindible que se haga algo para evitar el yugo y mantener la libertad que hemos derivado de nuestros antecesores."

"Que ningún hombre tenga escrúpulos o vacile por un momento en usar las armas en defensa de tan valiosa bendición, es claramente mi opinión."

Todos estos hombres fueron abrumados en su tiempo por las invectivas, las maldiciones y las calumnias de sus contemporáneos en la misma forma en que lo han sido Lenin y sus colaboradores. A Jorge Washington lo llamaron asesino a quien las madres, las viudas, los hijos reclamaban sus hijos, sus esposos, sus padres, muertos por su culpa durante la Revolución. Los intereses maltratados de la nobleza "el derecho divino" de los reyes amenazado, las viejas costumbres, los prejuicios seculares se alzaban contra estos hombres que empujaban la historia hacia otra etapa.

Los Adams y los Hamilton baluartes de los intereses creados de fines del siglo XVIII los abrumaron con su desprecio. Adams llamó a Paine: "el pequeño y asqueroso ateo". Las dere-

chas de entonces, el fascismo de entonces gritó a Paine, Jefferson, Patrick Henry que eran unos "tratas viles unos asesinos y traidores" vagabundos y perjurios "bandidos malditos" guías de los desechos humanos, "ruñanes de negros designios."

Calificativos tan burdos, calumnias tan soeces, maldiciones tan viles han echado contra los revolucionarios rusos, contra los defensores de la España Republicana, la boca de Hitler, Mussolini, Franco y demás traidores nacionalistas. Pero ya Lenin es admirado hoy por sus mismos enemigos; su nombre llena el mundo a pesar del Fascismo y del Vaticano, y dentro de unos años en la misma Salamanca se levantarán arcos de triunfo a la memoria de los milicianos de 1937.

El recuerdo de los revolucionarios que con su valor lograron la independencia de los Estados Unidos el 4 de Julio de 1776, conmueve las almas honradas del mundo entero y las empuja a ponerse de pie contra el fascismo, a preferir la muerte a la vida bajo la ignominia del fascismo, a luchar por los derechos del hombre en peligro hoy por la amenaza del fascismo.

NOCIONES DE FISILOGIA Y DIETÉTICA

Viene de la segunda página

Ahora ni empleados públicos de alta categoría ganan por los frijoles, menos un salariado. Los trabajadores deben comprender que en ningún caso se ganan los frijoles cuando con un jornal de dos, tres o cuatro volones, no pueden, de ninguna manera, reponer las energías empleadas en su trabajo; si no les alcanza su salario para que medio comida su familia, menos les va a alcanzar para alimentar a ellos a sí mismos de un modo razonable. Se puede decir que los obreros y peones pagan a su patrón, no en moneda acuñada, sino en glóbulos rojos de su sangre y en células de los tejidos destruidos, el favor que este les hace al permitirles que rieguen con su sudor las fincas de su pertenencia, o los muros que levantan o la máquina que manejan.

La pobreza del organismo de los trabajadores que dan su sangre y los tejidos de su cuerpo para que otros se enriquezcan, se pone de manifiesto en los sanatorios de tuberculosos y en los hospitales que son como desagüaderos de la miseria física, obra del capitalismo.

(continuará).

LOS DESAHOÇOS DE J. VOLIO

—Viene de la primera página—

Lo iníquo es que Volio, como de costumbre, estaba en pleno idilio con una de las camarillas capitalistas que participaban en la última campaña presidencial... Volio fué el que se metió en el campo de los trabajadores a encartular las aguas limpias y sus reivindicaciones... Es el Partido Comunista el que ha arrojado al General Volio del predio obrero y le ha puesto oteo a su obra nefanda y desmoralizadora... Volio engañó y defraudó a las masas trabajadoras y eso es también perfectamente cierto. Por eso nuestra lucha es tan dura. Cuando nosotros vamos hacia los trabajadores a llamarlos a las filas de la revolución social, nos dicen: "No, ustedes deben ser semejantes a Volio." Esa es la obra de Volio, y él es un candidato no lo comprende.

Demstrar todas las contradicciones de Volio, sería hacer su biografía completa, cosa que no nos interesa, a pesar de lo pintoresca que resultaría. Lo que sí queremos hacer notar es que sus desahogos contra el Partido Comunista de Costa Rica carecen de toda consistencia, ya que a la hora de ahora sólo pueden servir para que se aprovechen de ellos los fanáticos rabiosos o los charlatanes de los corrillos de las esquinas. El pueblo ya sabe a qué atenerse. Pero es que Volio ha renegado del pueblo, al pueblo atribuye su fracaso. Manía propia del demagogo fracasado, del que no enfoca los movimientos sociales desde un punto de vista científico, del candidato que

piensa que basta su personalidad para fundar sobre ella un partido político que valga ese nombre. Volio dice que el pueblo de Costa Rica es un pueblo ingrato, que no ha sabido levantarle a él la estatua que se merece, a él que era una especie de Mesías Prometido.

Sobre semejante base de egolatría podrá Volio construir el menor linio sobre nuestro partido o sobre el pueblo de Costa Rica que pueda tener signficancia un adarme de contenido social? Su doble fracaso como líder popular y como político "argollero, burlado por las camarillas capitalistas a las cuales quiso servirles ofreciéndose como capitán fascista, se refleja ahora en su negro pesimismo; para Volio el país está perdido, irremediablemente perdido; la democracia no existe, es una farsa; el pueblo no tiene ninguna aspiración de progreso; los comunistas estamos en el mando y probablemente nos hemos unido a la clase explotadora; sólo hay una posibilidad de salvación nacional y Volio da el secreto para que se realice; es un secreto personal y un recurso magnífico que consiste en el carnelazo, es decir, "en el cefaleo mismo cartelario del club" ha sido promovido en varias ocasiones Jorge Volio. "Cómo puede verse, el concepto de revolución en la cabeza del General sigue siendo hoy es Sierpes el mismo que tenía, ya el cuando era cura en la V. pillá del Carmen en Heredia, cuando desempeñaba el famoso priorato de Caballero del Santo Sepulcro en la Villa de

enfrenta valientemente al monstruo negro y presenta batalla.

Todos los esfuerzos para evitar la guerra son buenos, pero si ello es imposible, si la situación interna empuja a las potencias fascistas a provocar el conflicto, sólo queda una solución: la batalla re-

Serelosi y el que exhibió en el Bella Vista cuando fué campeón de aventuras de Lillito y Castro Quezada.

Esta posición explica también su fascismo y su simpatía por los traidores que en España ha desatado la Guerra Civil. La decadencia del Cau-dillo de la revolución viviente no puede ser más completa, pero sí se mira con realismo es la consecuencia lógica de su evolución desorientada desde un principio. En este pesimismo y en esta negación rotunda de los derechos populares es en lo que vienen a parar todos estos caudillos que en la oscuridad de su fracaso aún sienten nostalgias del poder despótico que anduvieron persiguiendo y para lograr el cual no dudaron en entregar su alma y cuerpo a todas las claudicaciones.

suelta contra los regímenes reaccionarios, contando como aliados a todos los pueblos oprimidos por esos mismos regímenes fascistas, que sabrán dar en el suelo con ellos y instaurar sobre sus ruinas un estado de cosas más humano, un estado de cosas en que el hombre vuelva a adquirir sus derechos, un orden revolucionario.

El interrogante está planteado. Es cuestión de días, quizás de horas, el que se resuelva en un sentido u otro. Esperemos que la Historia siga su curso en el sentido de la libertad, del bienestar de las mayorías, de la libertad total del hombre.

Frente al nuevo Proceso Electoral

Viene de la primera página

que se nos interpela sobre la línea que vamos a seguir en la próxima contienda electoral. Nuestra respuesta para todos es la misma: El Partido Comunista interviendrá activamente en la campaña para elegir diputados y municipales en aquellos lugares en que sea posible; formaremos bloques electorales con otros partidos de orientación Democrática y plataformas de izquierda. Y en donde no sea posible, intervendremos independientemente, con nuestros propios candidatos y con nuestra propia plataforma. En el general, nosotros procuraremos por todos los medios a nuestro alcance la unificación de las fuerzas democráticas. Sabemos que la condición del triunfo de estas fuerzas, es su cooperación en un amplio frente único. Pero como es posible que en algunas provincias encontremos dificultades, pese a nuestra buena voluntad, para formar bloques de izquierda, está decidido que en ellas participaremos solos en la contienda.

El Ejército Rojo hará morir..

Viene de primera página

El 17 de Julio es el término señalado para completar los cien pares de zapatos para enviar a España.

Envíe Ud. ya su contribución?

Avisé al Teléfono 4579

CONVOCATORIA

Jueves a las 7 y 30 en el Salón del Partido Comunista Reunión del grupo LINA ODENA

Se Ruega a las compañeras que asistan puntualmente, para informar acerca de la recolección de calzado para España. En el próximo número de Trabajo se dará un informe de lo que se ha hecho hasta ahora

GRUPO LINA ODENA